



Diálogo para lograr gestión ambiental sostenible

Representantes del gobierno regional, instituciones y empresas mineras participaron juntos en foro que brinda nuevas perspectivas sobre el desarrollo de Cajamarca.

La Comisión Técnica Regional (CTR) del proceso de Zonificación Ecológica Económica (ZEE) y Ordenamiento Territorial (OT) junto al sector minero, realizaron el foro "Oportunidades para una Gestión Ambiental Sostenible en Cajamarca" con el objetivo de generar un espacio de debate y propuesta sobre la gestión ambiental que se realiza en la región y el rol de la actividad minera y productiva en el cuidado responsable del medio ambiente.

En este importante espacio de diálogo, participaron autoridades locales, regionales y nacionales, así como representantes de sector minero (Río Tinto Minera Perú, Gold Fields, Yanaco-

cha y Proyecto La Zanja), el sector académico, de la sociedad civil organizada, profesionales, empresarios, y de entidades de la cooperación técnica nacional e internacional, involucrados en programas de desarrollo.

Javier Velarde, vicepresidente, gerente general y Asuntos Corporativos de Yanacocha, manifestó que el cuidado del medio ambiente y principalmente el cuidado del agua es una prioridad para todos. "Todos aquí hemos coincidido en que el agua es primero y este recurso es lo más importante. Esta iniciativa es un punto de partida para llegar a ese objetivo, hay mucho más por hacer, el reto es trabajar en forma conjunta, autoridades, so-

ciudad civil y empresa, todos por el desarrollo de Cajamarca", enfatizó.

Jorge León, gerente general de la Cámara de Comercio y Producción de Cajamarca (CCPC), dijo que "Cajamarca tiene un pasivo social muy grande, que no solo es el tema de conflictividad social que hemos vivido durante los últimos años, sino la falta de capacidad para sentarse en una mesa, saberse escuchar los unos a los otros y poder construir alternativas de desarrollo para Cajamarca. Este es el primer gran logro del foro", indicó.

"Cajamarca necesita de un proceso de concertación, de encuentro, donde todos podamos sumarnos en el esfuerzo de mejorar las condiciones de vida de nuestra población", señaló Fredy Regalado, representante de Minera La Zanja.

Yanacocha, comprometida con transparentar la información de sus actividades, destaca este tipo de espacios que ayudan a transmitir lo que la minería hace en favor del desarrollo de Cajamarca y siempre estará dispuesta a entregar información que el público interesado requiera.

"Manual del perfecto optimista peruano"

Por Pedro Canelo

El amor serrano en el Perú ha experimentado una repentina variante cada vez que juega la selección o en cada concierto musical con mediano rendimiento. Hemos pasado del "más me pegas, más te cobro" al "más te cobro, más te tieno". Ya no hay espacio de primera fila para ver a The Rolling Stones, los boletos para el partido con Paraguay están vendidos. Nos arrastra una insistente ola de pesimismo, no importa que tengamos cero puntos en las Eliminatorias, hay que alentar a Paolo y Jefferson. Es una desigual ley donde hay poca oferta y mucha demanda. Y aquí la demanda es hacerle un espacio invisible a los sueños rotos. Tenemos la fe de un golazo de Farfán con celebración coreografiada invitando a que todo el país "mueva el tintero" en sus fiestas de Año Nuevo. Pagamos porque queremos que Mick Jagger se compadezca de todos (y de Monique) y cante unos minutos de "Satisfaction".

Si a pesar de todo esto te cuesta vencer al pesimismo, aquí cinco pasos para subirte al tren de los optimistas del gol.

OÍDO A LA MÚSICA. Si se acerca una fecha de eliminatorias o una Copa América, puedes combatir ese trance entusiasta escuchando "Porque en ti" o "Perú España 82". Pasarás del "no se da" al "sí se puede". Te comprarás una camiseta de la selección.

IGUAL QUE AYER. Solo dos minutos del partido Perú-Escocia en Argentina 78 te dispararán contra la humana rumbo a cualquier boletería. Como los discos musicales funciona el mismo pacto con el tiempo. Gastaste más de mil soles en el concierto de Paul McCartney, pero en los videos motivacionales para hacer la compra nunca viste a Sir Paul en su actual versión setentera y solista. En YouTube descubriste "The Beatles".

SOMOS MÁS, PAGAMOS MÁS. Nadie quiere irse solo en una misión de riesgo (Perú puede perder como tantas veces), pero si hay otros apóstoles de la ilusión caminando a ciegas con sus alabanzas dirás que también puedes hacerlo. Es el momento para buscar los asientos disponibles. **PERENNIZA EL MOMENTO.** Después de conseguir la entrada sube la foto "para el Face". Tendrás al menos cien 'likes'. Hasta aquí, y solo hasta aquí.

Premio Cervantes 2015 para el escritor Fernando del Paso

El escritor Fernando del Paso ganó el jueves el premio Cer-

El jurado concedió el galardón a Fernando del Paso "por su

cada año el Gobierno español, se otorga tradicional-

clarin.pe

tario

ando
ntro
ndos"

ando un año más del
de Atahualpa y la
ca, organizado por la
que para culturizar y
ver a gran escala el

que ha dividido a la
cepto de "encuentro
embre de 1532, en la
tro de dos mundos?
dores, peruanos y
esperado momento
por dicho: el choque
desprotegido séquito

os mundos, porque:
dos continentes y de
s, separados por el
ando Cristóbal Colón
no y luego entablaron
guanahani, que eran
de América.

a la llegada de más
r suelo americano y
iego de Velásquez al
ngresar a suelo maya
al istmo de Panamá,
ano Pacífico en 1513,
ambia; y tantos otros
o américa.

lición para conquistar
sus antecesores en
on los naturales de la
uyo. Pizarro ya tuvo

nato, Pizarro y sus
ordeando las costas
jóvenes guerreros y
sin duda integrantes
ercambios culturales,
na y las formas de

ó en Tumbes y luego
Miguel de Tangará,
presencia del cacique
erras del incanato.

ore, fecha en que los
ernando de Soto, con
uentro preliminar con
Inca. habían pasado

Estado y Minería debaten sobre gestión ambiental

En representación de cinco empresas mineras, Dante Alemán sostuvo que este tipo de espacios ayuda a promover el diálogo y la participación de todos en el planteamiento de estrategias para cuidar el ambiente.

Por su parte el subgerente de acondicionamiento territorial del Gobierno Regional, Alicia Quispe Mogollón, precisó que este es el único espacio donde se ha podido establecer un debate entre los sectores de minería y gobierno regional y el trabajo se inició hace mucho tiempo atrás.

Los temas tratados fueron Minería en Cajamarca, Nuevo modelo de desarrollo, Estado ambiental en Cajamarca, avances y desafíos para el sector minero en la gestión ambiental.

La comisión Técnica Regional del Proceso de Zonificación Ecológica, Económica y Ordenamiento Territorial, logró reunir autoridades para entablar un espacio sobre la gestión ambiental.



Fue uno de los políticos que asistió al foro: "Oportunidades para una Gestión Ambiental Sostenible de la Región Cajamarca."

Luis Guerrero Figueroa, fue uno de los pocos políticos que asistió al foro sobre Oportunidades para una Gestión Ambiental Sostenible de la Región Cajamarca, en el que participaron técnicos del gobierno regional, funcionarios del sector minero y otros actores como la

Luis Guerrero: estos foros beberíamos hacerlo siempre

ONG Grufides.

Luis Guerrero se mostró muy entusiasta y sostuvo que este tipo de reuniones se tendrían que hacer siempre. "Por eso estoy aquí porque este tipo de eventos son muy saludables", mencionó Guerrero Figueroa.

El ex alcalde indicó que esto es lo que cajamarquinos deberíamos haber hecho siempre y nos hubiéramos evitado conflictos y violencia.

